

Ofrenda Floral, mes de la patria
Palabras Ministra Mayra Jiménez
Lunes 7 de febrero, 2022

Muy buenos días, Viceministras, Directoras y Directores del Ministerio de la Mujer.

La comisión de Efemérides Patrias ha declarado las fechas comprendidas entre el 26 de enero y el 27 de febrero de cada año como el **Mes de la Patria**, con el objetivo de recordar, difundir y estimular el patriotismo de la población.

Que honor, evocar fechas y acontecimientos tan importantes como la Independencia de la República Dominicana llevada a cabo el 27 de febrero del 1844, así como enaltecer y reconocer a las personas que aportaron desde ideas y bienes, o incluso sacrificando sus propias vidas para que hoy podamos llamarnos República Dominicana, y conmemoremos el 178 aniversario de vida independiente.

Desde el Ministerio de la Mujer rendimos tributo a nuestros padres de la patria, Juan Pablo Duarte, Francisco del Rosario Sánchez y Matías Ramón Mella. Y también queremos reconocer a las muchas mujeres que, de igual manera, lucharon y aportaron de diversas formas, para forjar nuestra patria.

Es importante y necesario identificar y reconocer el papel y los aportes de las mujeres en la historia, haciendo visible su papel, por eso recordamos hoy,

entre otras mujeres, a Rosa Duarte, a María Baltazara de los Reyes, Ana Valverde, Josefa Pérez (Chepita), Juana Saltitopa, Concepción Bona, María de las Angustias Villa y María Trinidad Sánchez, quien, además, fue la primera víctima de crimen político.

Más allá de lo que establece la historia hegemónica, en la cual se relega el papel de las mujeres en la conformación de la República a acciones secundarias, las mujeres no solamente contribuyeron a la confección de la primera bandera nacional, sino que también aportaron su intelecto, sus estrategias, transportaron entre sus ropas la pólvora utilizada para las balas y elaboraron los cartuchos que fueron utilizados en las contiendas armadas.

La patria que hoy disfrutamos y que llamamos República Dominicana tiene nombre de mujer; por eso es importante pagar la deuda histórica de las mujeres independentistas, que en la historia que escribimos hoy, queden plasmadas sus luchas y sus aportes en los diferentes ámbitos de la vida nacional.

Demos gracias a Duarte, Sánchez y Mella. También a Rosa Duarte, María Trinidad Sánchez, Juana Saltitopa y a esas cientos y miles de mujeres anónimas que también hicieron patria.

¡Trabajemos todas y todos por una patria justa, igualitaria e inclusiva! ¡Es posible!